

MBA Studienreise ASEAN Malaysia 1. – 8. Oktober 2022



Malaysia ist ein **aufstrebendes Land** in Südostasien. Als eines der aktuell 10 Ländern des ASEAN Raums ist es Malaysia gelungen, in den letzten 40 Jahren von einem Entwicklungsland (BIP pro Kopf 1980 war unter 2000 USD) zu einem Land **mittleren Reichtums** aufzusteigen (BIP pro Kopf aktuell rund 11'000 USD, mehr als beispielsweise Thailand, Indonesien und die Philippinen, aber auch höher als Bulgarien oder die Türkei).

Haupttreiber des wirtschaftlichen Aufschwungs waren einerseits die **Rohstoffe** (Zinn, Kautschuk, Palmöl, Erdöl), andererseits die Industrie (allen voran die Automobilindustrie, elektronische Produkte und die Petrochemie). Heute beschäftigt die **Industrie** jedoch nur noch gut einen Viertel aller Angestellten. Fast 70 % der Beschäftigten sind heute im **Dienstleistungssektor** angesiedelt.

Politisch ist Malaysia eine **Wahl-Monarchie** (korrekt: Malaysia ist eine föderalistische, konstitutionelle, parlamentarisch-demokratische Wahlmonarchie oder kurz parlamentarische Monarchie). Das repräsentative Staatsoberhaupt ist der König, der alle fünf Jahre aus den Reihen der Herrscher der neun Sultanate nach dem Rotationsprinzip ausgewählt wird. Malaysia ist sehr föderalistisch aufgebaut, die 13 Bundesstaaten haben weitreichende Kompetenzen. Malaysia gilt als sehr demokratisch, wird aktuell bezüglich Demokratie als Nr. 37 von 170 bewerteten Ländern geführt.

Touristisch ist Malaysia bekannt für seine Strände, den Regenwald sowie vielfältige Kultur, die von malaiischen, chinesischen, indischen und europäischen Einflüssen geprägt ist.

Programm

Ziel der Studienreise ist es, Einblicke in die Wirtschaft dieses sich rasch entwickelnden Landes im ASEAN Raum zu gewinnen. Das Programm ist noch im Entstehen und wird (gemäß aktuellem Stand) umfassen:

Putra University

Einführung an unserer Partneruniversität über die wirtschaftliche Entwicklung und

	<p>die Herausforderungen im ASEAN Raum (10 Länder Südostasiens) im Allgemeinen und von Malaysia im Speziellen</p> <p>Schweizer Botschaft / Swiss Business Hub ASEAN Kuala Lumpur Präsentation und Diskussion über die Schweizer Vertretung in Malaysia sowie der wirtschaftlichen Möglichkeiten und Schwierigkeiten von Schweizer Firmen in Malaysia</p> <p>Firmenbesuche Besuch, Präsentation und Diskussion mit dem Management von Schweizer, lokalen und internationalen Firmen aus verschiedenen Branchen (total 5-6 Firmenbesuche)</p> <p>Start-up Center Einblicke in die dynamische Szene an Start-ups und Spin-offs in Kuala Lumpur</p> <p>NGO Einführung in und Auseinandersetzung mit der Arbeit einer sozialen Non-Profit-Organisation</p>
Daten	<p>Die Studienreise beginnt am Samstag, 1. Oktober 2022 um 14 Uhr in unserem Hotel in Kuala Lumpur und endet eine Woche später am Samstagabend, 8. Oktober 2022 um 19 Uhr am selben Ort.</p> <p>Die Flüge sind so zu buchen, dass man die ganze Zeit anwesend sein kann.</p>
Flüge	Die Teilnehmenden buchen die Flüge selbst.
Hotels	Wir werden anständige Hotels in Kuala Lumpur (und voraussichtlich auch in einer umliegenden Stadt) buchen. Einzelzimmer mit Frühstück ist im Preis inbegriffen.
Touristisches Programm	Das Programm ist als Studienreise ausgelegt. Ausgewählte touristische Attraktionen werden die Reise abrunden. Wer mehr sehen oder ausgiebig shoppen möchte, kann früher anreisen oder später zurückreisen.
Leitung / Organisation	<p>Prof. Dr. Rolf Meyer, Leitung MBA (Windisch), Professor für Entrepreneurship & Innovation. rolf.meyer@fhnw.ch, 079 861 25 47.</p> <p>Dr. Andreas Hinz, Leiter SAMBA und MCI, wird die Studienreise ebenfalls begleiten.</p>
Sprache	Englisch. Alle Firmenbesuche sind auf Englisch.
Corona	<p>Die Ein- und Ausreise ist ohne Quarantäne möglich. Aktuell ist ein negativer PCR-Test nötig.</p> <p>Einige Firmenbesuche werden nur für geimpfte Personen möglich sein. Eine Impfung wird deshalb sehr empfohlen.</p>
Versicherung / Visa	<p>Versicherung ist Sache der Teilnehmenden.</p> <p>Schweizer- und EU-Staatsangehörige benötigen kein Visum für Malaysia. Alle anderen Staatsangehörigen kümmern sich selbst um ein allfälliges Visum.</p>
Kosten	<p>Die Studienreise kostet CHF 1590.— . Darin enthalten sind die Hotels und Transporte vor Ort (ohne Transfers vom und zum Flughafen), einige Mittag- und Abendessen, das gemeinsame touristische Programm sowie die Organisation und Leitung.</p> <p>Nicht enthalten sind explizit die individuellen Flugkosten sowie die Mehrheit der Mittag- und Abendessen.</p>
Anmeldungen	<p>Per Email an Daniela: daniela.rothe@fhnw.ch.</p> <p>Deadline ist der 30. Juni 2022</p>